



La manzana envenenada de Morena al TEPJF

LA DIVISA DEL PODER**ADRIÁN
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx// @adriantrejo

La decisión final sobre el tema de la sobrerrepresentación la tienen los cinco magistrados que integran el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que sesiona hoy.

Por lo menos tres de los cinco magistrados que conforman la sala superior (deberían ser siete, pero estratégicamente Morena en el Senado se negó a nombrar a los dos faltantes), simpatizan con el proyecto que aprobó el viernes el INE (7-4), que ya fue impugnado por el PRI y que seguramente hoy mismo lo será por el PAN.

Los magistrados **Felipe Fuentes Barrera** y **Felipe de la Mata Pizaña** así como la presidenta **Mónica Soto**, son quienes han dejado entrever su apoyo al proyecto aprobado por el INE.

La disidencia, por llamarlo de alguna manera, la representan la magistrada **Janine Otálora Malassis** y el expresidente **Reyes Rodríguez Mondragón**.

Si las posiciones se mantienen, el Tribunal aprobará por una mayoría (3-2) el documento del INE.

Hay en la discusión que sostendrán hoy los magistrados una manzana envenenada.

Se trata de la "oferta" de Morena y sus aliados de no tocar al Tribunal Electoral en la reforma al poder judicial, sino hasta el 2027, por lo que los magistrados actuales se mantendrían en el cargo.

Por ejemplo, Felipe Fuentes y Reyes Rodríguez terminan su gestión el 31 de octubre de este año, pero la propuesta de reforma electoral los mantendría hasta el 2027, es decir, les ampliaría el cargo por tres años más.

Una oferta así resulta tentadora, se quiera o no.

Lo que está por verse es si los magistrados sostienen los criterios en los que fundamentó su fallo el INE o si, como últimos responsables de la legislación electoral y cuyo fallo es inapelable, interpretan de manera distinta

el artículo 54 de la Constitución, a pesar de la tentación puesta como manjar por Morena.

Dicho de otra forma, hoy se conocerá cómo quieren pasar a la historia los cinco magistrados.

••••

Solo se refuerza o se respalda lo que está tambaleando o a punto de caer.

Tal premisa se puede aplicar a las loas que López Obrador y **Claudia Sheinbaum** fueron a echarle, nuevamente, al gobernador de Sinaloa **Rubén Rocha Moya**, cada vez más embarrado en el tema del secuestro y extradición ilegal del **Mayo Zambada**.

Ayer la pareja presidencial (el que se irá y la que llegará) estuvieron nuevamente en Culiacán no solo para inaugurar una obra hidráulica sino para respaldar al gobernador.

A lo mejor Alejandro Gertz tiene otros datos, que esta semana podrían ser dados a conocer.

Si no se tambalea, ¿para qué tanto apoyo?

••••

A poco más de un mes de tomar posesión como gobernadora de Morelos, **Margarita González Saravia**, se reunió con **Marcelo Ebrard**, próximo secretario de Economía.

La intención es promover el desarrollo económico para el estado.

Ebrard adelantó que se realizará un convenio con Arizona, que beneficiará al estado con importantes inversiones para la fabricación de microchips.

El anuncio lo hizo durante una reunión con empresarios morelenses, a petición de la gobernadora electa; Ebrard los invitó a participar en el "Portafolio de Inversión Nacional 2025" con la finalidad de exportar su producción.

A ver si es cierto.

••••

Ricardo Anaya podría ser el coordinador de la bancada del PAN en el Senado, lo que sin duda le pondría color a la próxima legislatura.

Anaya, pese a la persecución que padeció desde los dos últimos años del peñato, es un político preparado y con experiencia en las lides legislativas.

Ya presidió la Cámara de Diputados y ahora se enfrentará a la masa guinda que buscará despearlo.